

Évangile 17eme DIMANCHE TO
24 juillet 2022. Cycle C



APPRENDS -MOI,



À PRIER

AMBIANCE

Seigneur, apprend - moi prier, à parler avec toi, à nous ouvrir a Toi, à élargir notre âme et notre cœur.

En ta présence, en faisant silence à l'intérieur, je me laisse conduire par ton infinie miséricorde, compassion et amitié.

Je désire marcher dans tes sentiers, qui ne sont pas d'autres que celles de la vie qui jaillie autour de moi, sont affaires, les circonstances des gens, ton peuple, le petit peuple.

Que mon style soit le tien et mes mots jaillissent de tes mots; que mes gestes soient lumière pour tous ces qui marchent.

Que ta sagesse me guide pour devenir et pour faire plus et meilleur.

CHANT. Solo Tú – José Ibáñez

<https://www.youtube.com/watch?v=Jq7L5AIOzlc>

ÉVANGILE – Lc 11, 1-13

« Il arriva que Jésus, en un certain lieu, était en prière. Quand il eut terminé, un de ses disciples lui demanda : « Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean le Baptiste, lui aussi, l'a appris à ses disciples. » Il leur répondit : « Quand vous priez, dites : Père, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne. Donne-nous le pain dont nous avons besoin pour chaque jour. Pardonne-nous nos péchés, car nous-mêmes, nous pardonnons aussi à tous ceux qui ont des torts envers nous. Et ne nous laisse pas entrer en tentation. » Jésus leur dit encore : « Imaginez que l'un de vous ait un ami et aille le trouver au milieu de la nuit pour lui demander : "Mon ami, prête-moi trois pains, car un de mes amis est arrivé de voyage chez moi, et je n'ai rien à lui offrir." Et si, de l'intérieur, l'autre lui répond : "Ne viens pas m'importuner ! La porte est déjà fermée ; mes enfants et moi, nous sommes couchés. Je ne puis pas me lever pour te donner quelque chose." Eh bien ! Je vous le dis : même s'il ne se lève pas pour donner par amitié, il se lèvera à cause du sans-gêne de cet ami, et il lui donnera tout ce qu'il lui faut. Moi, je vous dis : Demandez, on vous donnera ; cherchez, vous trouverez ; frappez, on vous ouvrira. En effet, quiconque demande reçoit ; qui cherche trouve ; à qui frappe, on ouvrira. Quel père parmi vous, quand son fils lui demande un poisson, lui donnera un serpent au lieu du poisson ? Ou lui donnera un scorpion quand il demande un œuf ? Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père du ciel donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent ! »

Approfondissons l'Évangile

Au risque de nous surprendre, Jésus n'a pas inventé les mots du Notre Père : ils viennent tout droit de la liturgie juive*, et plus profondément, des Écritures. A commencer par le vocabulaire qui est très biblique : « Père, Nom, Saint, Règne, pain, péchés, tentations... »

Commençons par les deux premières demandes : très pédagogiquement, elles nous tournent d'abord vers Dieu et nous apprennent à dire « Ton nom », « Ton Règne ». Elles éduquent notre désir et nous engagent dans la croissance de son Règne. Car il s'agit bien d'une école de prière, ou, si l'on préfère, d'une méthode d'apprentissage de la prière : n'oublions pas la demande du disciple : « Seigneur, apprends-nous à prier ».

Toutes proportions gardées, on peut comparer cette leçon à certaines méthodes d'apprentissage des langues étrangères : elles nous invitent à un petit effort quotidien, une petite répétition chaque jour et, peu à peu, nous sommes imprégnés, nous finissons par savoir parler la langue ; eh bien, si nous suivons la méthode de Jésus, grâce au Notre Père, nous finirons par

savoir parler la langue de Dieu. Dont le premier mot, apparemment est « Père ». L'invocation « Notre Père » nous situe d'emblée dans une relation filiale envers lui.

Les deux premières demandes portent sur le Nom et le Règne. « Que ton Nom soit sanctifié » : dans la Bible, le Nom représente la Personne. Cette demande signifie « Fais-toi reconnaître comme Dieu ».

« Que ton Règne vienne » : répétée quotidiennement, cette demande fera peu à peu de nous des ouvriers du Royaume ; car la volonté de Dieu, on le sait bien, son « dessein bienveillant » comme dit Paul c'est que l'humanité rassemblée dans son amour, soit reine de la création : « Remplissez la terre et dominez-la » (Gn 1, 27).

Les trois autres demandes concernent notre vie quotidienne : « Donne-nous », « Pardonne-nous », « Ne nous laisses pas entrer en tentation » ; nous savons bien qu'il ne cesse d'accomplir tout cela, mais nous nous mettons en position d'accueillir ces dons.

« Donne-nous le pain dont nous avons besoin pour chaque jour » : la manne tombée chaque matin dans le désert éduquait le peuple à la confiance au jour le jour ; cette demande nous invite à ne pas nous inquiéter du lendemain et à recevoir chaque jour notre nourriture comme un don de Dieu.

« Ne nous laisse pas entrer en tentation et délivre-nous du mal » Dieu ne peut être tenté de faire le mal et ne tente personne. Et nous savons bien que la plus grave des tentations, c'est de douter de l'amour de Dieu.

Que de demandes ! Mais, si l'on y réfléchit, il y a là un bon apprentissage de l'humilité et de la confiance.

Des pistes pour la prière

Que dit le texte? (lecture)

Que me dit Dieu avec ce texte? (méditation)

Comment je dialogue avec Dieu avec ce que le texte me dit? (prière)

Comment je sens la présence de Dieu dans ma vie? (contemplation)

Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réelle? (action)

MUSIQUE AMBIANCE. Jami Sieber - Tell It By Heart

<https://www.youtube.com/watch?v=BaNQLSHUUvI>

**TU INSPIRES MA VIE-
PRIER AVEC TOI**

PRIER AVEC LA VIE

Prier, c'est te regarder
et de regarder la vie.

C'est accueillir ta Parole
et la faire mienne, la nôtre.
C'est accueillir tes gestes
et les transformer en vie.
Apprends-nous à prier, Seigneur.
Je demande à être plus Toi
et moins moi.
Je cherche à me trouver
avec toi dans la personne.
J'appelle pour que les autres
puissent entendre ta voix,
la voix qui transforme,
change, mets à jour.
Je sens que ta parole
et ta présence
inondent ma vie
et l' amènent au meilleur
et mieux être.
Avec le cœur uni
à tes racines, je fais mon chemin.
Tu me portes, tu me lances
pour être la meilleure version
de moi-même.
Pour rendre la vie possible.
Pour rendre le dialogue et la rencontre
possible.
Humorisez les relations.
Rendons cela possible,
minute à minute, ton Royaume.
Ce qui parle de la justice,
ce qui construit la paix,
ce qui est basé sur l'amour.
Silence, simplicité, profondeur.

CHANT. Enseñanos a orar - KAIROI

<https://www.youtube.com/watch?v=ojLX0tN0zAM>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

